
頁 行等 関係する取組・市の施策等 内容 対応

CO2にすべて統一してほしい
CO2　⇒　CO2

統一します。

全ての写真
写真には、撮られた日付を入れたらどうです
か。

環境基本計画のみならず、市の他計画でも日付は入れていません。また、写真は、様々な部
署で計画やパンフレットなどで使用できるよう撮影したものであるため、日付を入れた撮影
をしていません。また、各種資料、他部署の計画などから引用しており、出典元の資料に日
付がないため日付を入れることはできません。

市民意識調査結果を目標指標としているもの

市民意識調査を目標値としているが、市民満足
度が低い。「公共交通機関の利便性」市民満足
度など。無理な目標設定のままでよいのか。
満足度の結果に対する検証はされているのか。

市民意識調査は、２年に１回実施。経年変化を見るため同じ質問となっています。
各目標値は、第５次総合計画で設定している目標値です。
担当課において計画策定時などを捉え、検証が行われています。
目標達成に向けて努力するよう環境課からも依頼します。

6 16
第２節豊川市の地域特性
２．恵まれた歴史的資源

51 コラム６：豊川市の巨木・名木

83

第５節みんなで取り組むやさしいまちをつく
る
環境目標⑩豊川らしさを保ち、育もう
（１）環境の現状

20 18

取組１省エネルギーの推進
（３）市民の行動
○省エネルギーの取組
・家庭での電力の消費を減らすために、環境
家計簿を利用します。

「「わが家の省エネ＆CO2ダイエット作戦」
（愛知県環境部大気環境課地球温暖化対策室）
に参加します。」を追加したらどうか。

「わが家の省エネ＆CO2ダイエット作戦」の内容は、毎月電気、水道、灯油の使用量を入力
し、CO2排出量を確認するもので、環境家計簿と同じ内容のものをインターネットを使って行
う事業です。環境家計簿については、（３）市民の行動、○省エネルギーの取組に「家庭で
の電力の消費を減らすために、環境家計簿を利用します。」を掲げています。同じ内容の施
策を２つ掲げることはしません。また、本事業は県の個別事業であり、市が実施、管理する
事業ではありませんので、市の計画に掲げるのは控えたいと考えます。

22 23

取組２再生可能エネルギー、新エネルギーの
導入推進
（２）市の施策
○再生可能エネルギーや新エネルギーシステ
ムの普及促進
・バイオマスエネルギーの有効活用に取組み
ます。

58 19

取組１５リサイクル（再生利用）の推進
（２）市の施策
○再生利用の推進
・刈草・剪定枝の堆肥化施設を整備します。

目標指標

豊川市環境基本計画見直し（案）委員意見一覧

写真

緑化活動の推進を行おうとしているが、樹木の
剪定や雑草を堆肥化以外の燃料への加工、バイ
オマス発電に利用する取組はできないか。緑化
によるCO2吸収とそれを利用したエネルギーを
創るという循環作戦。

事業例
中日本高速道路が道路、のり面などで刈り取っ
た草木をペレット（固形燃料）に加工し、ＩＣ
施設の冷暖房に活用する事業の試行。
間伐材を利用した木質バイオマス発電。

刈草・剪定枝の堆肥化施設の整備を計画しているところですが、バイオマス発電となると施
設や規模について、刈草・剪定枝の量的・質的な問題、採算性の問題があります。
木質バイオマスについても、奥三河で検討・木質ペレットの販売がされていますが、林業や
製材業の衰退と輸送コストなど採算性の問題を抱えています。
事業例
豊根村の木質ペレット→豊橋市内の施設園芸に利用（木質ペレット焚温風機の導入支援）、
豊橋市内小学校にペレットストーブ導入。

刈草・剪定枝の堆肥化やバイオマス発電を始めとしたバイオマスによる創エネ、木質ペレッ
トなどバイオマスエネルギーの有効利用について調査・研究し、取り組んでいきます。

ESDユネスコ国際会議に参加して、歴史的資源
も環境の1つであると教えられた。
　16行目に、「多くの歴史的資源が保存されて
います。」とある。
　また、P51のコラム6も同様です。
　歴史的資源を参考資料３として掲載すべきで
ある。
　歴史的資源とは、国、県、豊川市の指定・登
録文化財を指すと思われる。まとめにあたって
は、豊川市教育委員会が平成25年10月に発行し
た「新版豊川の歴史散歩」のP293の豊川市の指
定・登録文化財一覧を参照されたい。

平成25年10月に発行した「新版豊川の歴史散歩」に豊川市の指定・登録文化財一覧が掲載し
てありますが、計画本文Ｐ８３にもあるとおり、国指定文化財が14件、県指定文化財が32
件、市指定文化財が214件合計260件あり、「新版豊川の歴史散歩」の豊川市の指定・登録文
化財一覧は、15ページに及ぶものであるため、掲載は控えたい。

全般
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28 18

取組４エコカー、エコドライブの推進
（２）市の施策
○エコカー、エコドライブの推進
・電気自動車・プラグインハイブリッド車用
充電設備の導入を促進します。

（最終行に）
・・・燃料電池車用水素ステーション を追加
したらどうか。

「・電気自動車・プラグインハイブリッド車用充電設備や燃料電池車用水素ステーションの
導入を促進します。」に修正します。

32 16
取組５ヒートアイランド対策の推進
（２）市の施策
○ヒートアイランド対策の推進

（最終行に）
・クールアイランド効果のあるビオトープやた
め池の保全を推進します。　を追加したらどう
か。

追加します。

41 19

取組８河川・海岸の保全
（２）市の施策
○保全活動の啓発・支援
・音羽川、白川、帯川などのホタル生息地の
保全活動や、過去にホタルが生息した河川で
のホタル発生の復元活動を支援します。

（追加）
　また、市内のホタル（ゲンジ、ヘイケ、ヒメ
ホタル等）生息マップを作成し、市民の河川浄
化への関心を高めます。

生息マップを作成・公表すると、ホタルの生息地が分かり、悪質な業者などの乱獲により貴
重なホタルの生息数を減らすことにつながるため、事業化は控えたい。

58 22
取組１５リサイクル（再生利用）の推進
（２）市の施策
○再生利用の推進

（最終行に）
・小型家電（携帯電話等）の回収に取組ます。
を追加したらどうか。

小型家電の回収は資源回収の範疇です。１６行目に「・行政による資源回収の実施と、市民
団体による有価物回収の推進を図ります。」とありますのでこちらに含めます。

68 7 【その他の汚染など】
○土壌汚染については、平成２５年度（2013年
度）に市内において１箇所発生～。とあるが、
平成２５年度は０件ではないか。

○土壌汚染については、平成２２年度（2010年度）から平成２５年度（2013年度）までに市
内において１箇所発生～。に修正します。

68 13 【苦情件数など】

○平成２５年（2013年）３月末現在、～７ゴル
フ場と公害防止協定を締結しています。とある
が、
５ゴルフ場ではないか。（平尾、本宮、キャッ
スル、みと、東海）

バードレイクがゴルフ場から太陽光発電所に変更となったため現在は、平尾、本宮、キャッ
スル、みと、東海の５カントリークラブゴルフ場及びパシフィックゴルフセンター練習場の
６箇所となります。６箇所に修正します。

75 1
取組１８大気汚染や騒音などの防止
取組２０悪臭・土壌汚染・地下水汚染などの
防止

【悪臭】については〈土壌・地下水〉より〈大
気汚染〉に分類した方がよいのではないか。
関連する記事：Ｐ14体系図

今回の見直しでは、構成の見直しは、基本的には考えておらず、追加や修正を行なうことを
目的に見直しを行なっています。ご指摘の点については、次回の策定の際に検討させていた
だきます。今回の見直しについては、現行の分類とさせていただきます。

77
78

「公園の状況」市民満足度

公園について、面積は増えているのに満足度が
増えていない。
公園に行こうというきっかけがない。市民に対
し、イベントの実施やＰＲを図るべき。

東三河ふるさと公園や赤塚山公園など比較的大きな公園では、イベントが開催され比較的来
場者があるが、地域の街区公園などでは、イベントがなく、公園に行こうというきっかけが
ないのは事実です。アダプトプログラムや地元管理の方法を多く取り入れるなど、公園を身
近に感じるようなPRの強化を図る必要があります。

79 20

取組２１ゆとりある生活空間の形成
（２）市の施策
○ゆとりある生活空間の整備
・中高層建築物の建築時における指導によ
り、電波障害対策や日照に配慮した生活空間
の形成を進めます。

豊川市における高層マンションの建設は日照権
の問題が発生し、高層マンションのまわりの家
屋は無駄な光熱費が発生するのではないか。
地球温暖化防止のため、建物の高さ規制も必要
ではないか。

豊川市では、建築基準法を上回る制限をかけていません。ただし、都市計画法による地区計
画において、地区ごとに制限をかけているところはあります。
また、中高層建築物を建てることにより、住民の集約、コンパクトシティ化、移動時間の短
縮、燃料消費量の削減など、地球温暖化防止に好影響もあります。
市としては、建築基準法を上回る制限をかけることは考えていませんが、建築の相談時など
を捉え、日照権の問題など回りの住民に対して配慮するよう建築業者へ要望は行なっていき
ます。


